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Stadt Ostseebad Kühlungsborn

Niederschrift
Sitzung des Sozialausschusses

Sitzungstermin: Mittwoch, 22.09.2021
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:45 Uhr
Ort, Raum: Fritz-Reuter-Grundschule, Hermannstraße 9, 18225 

Ostseebad Kühlungsborn

Anwesend

Vorsitzende/r
Christiane Fink

Mitglied
Iris Eichler
Ingrid Granitza
Dajana Hotaß
Corinna Hülsmann
Siegmar Stegner

Verwaltung
Rüdiger Kozian

Gäste
Christiane Müller
Norman Ruß

Abwesend

Mitglied
Gerd Susemihl unentschuldigt
Hubertus von Storch unentschuldigt
Andreas Bartelmann unentschuldigt
Sebastian Kern unentschuldigt
Joachim Neumann unentschuldigt
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Gäste
Rolf Plöger entschuldigt

Weitere Anwesende:

Herr Niemann (FSV Kühlungsborn) TOP 7
Herr Lander (SV Empor Kühlungsborn e. V.) TOP 7
Herr Hübner (Tennisclub Kühlungsborn e. V.) TOP 7
Herr Müller (Segelclub Kühlungsborn e. V.) TOP 7

Frau Lübke i. V. für Herrn Plöger TOP 5.2
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

2 Änderungsanträge und Feststellung der 
Tagesordnung 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
16.06.2021 

4 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 
04.08.2021 

5 Berichte 
5.1 Bericht der Verwaltung 
5.2 Bericht des Seniorenbeirats 
5.3 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 
6 Anfragen der Ausschussmitglieder 
7 Allgemeine Diskussion zum Thema 

"Vereinskoordinator / Vereinssportlehrer" - Gäste: 
Herr Kerkow(Kreissportbund), Vertreter der Vereine: 
SV Empor Kühlungsborn, FSV Kühlungsborn, 
Faschingsklub Kühlungsborn, Tennisclub 
Kühlungsborn, Segelclub Kühlungsborn 

8 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung 
9 Schließen der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

Die Vorsitzende begrüßt die Ausschussmitglieder, stellt die ordnungsgemäße 
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung.

2 Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung 

Beschluss:

Der Tagesordnung wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 0 2

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.06.2021 

Beschluss:
Die Ausschussmitglieder billigen die Sitzungsniederschrift vom 16.06.2021.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 0 3
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4 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 04.08.2021 

Beschluss:

Die Ausschussmitglieder billigen die Sitzungsniederschrift vom 04.08.2021.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 0 3

5 Berichte 

5.1 Bericht der Verwaltung 

Bürgermeister Herr Kozian berichtet über das Testzentrum. Ab dem 01.10. wird 
dieses seitens des DRK betrieben. Ab dem 11.10. werden die Tests 
kostenpflichtig.

Der Zuwendungsbescheid für die Umgestaltung des Sportplatz Ost liegt vor. Ein 
Ingenieurbüro wurde mit der Planung beauftragt. 

Hinsichtlich der Planung einer Schwimmhalle wird eine Kooperation mit dem 
Hotel „Morada“ angestrebt. Der An- beziehungsweise Ausbau könne über mittels 
des Nachbargrundstücks erfolgen. Ein Parkdeck ist bereits vorhanden. Am 11.10. 
findet ein Treffen in Isenbüttel statt. Sofern die Verhandlungen scheitern, wird die 
Planung der Schwimmhalle im B 25 fortgeführt. 

Am Schulzentrum wurden im Rahmen der Digitalisierung 180 Laptops an die 
Schüler ausgegeben.

Es wurden neue Hochwasserkonzepte erarbeitet. Diese werden nun vorgestellt.

Am 02.10. eröffnet die NaturRaumSchule.

5.2 Bericht des Seniorenbeirats 

Frau Lübke stellt sich vor. 

In diesem Jahr konnte die Seniorenfahrt durchgeführt werden. Die Resonanz war 
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positiv. Die nächste Fahrt plane man für kommendes Frühjahr. Frau Lübke 
äußerte den Wunsch, dass das Angebot kühlungsborner Senioren vorbehalten 
bleibt. 

Ob die diesjährige Weihnachtsfeier stattfinden kann ist noch ungewiss.

Für Oktober ist das nächste Treffen geplant. Im Rahmen dessen sollen die 
Seniorentage für das nächste Jahr geplant werden.

Die Sorgenkiste wird weiterhin gerne genutzt.

5.3 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 

Frau Müller erstattet Bericht.

Frau Müller erwähnt, dass die Sorgenkiste sowohl von kühlungsborner Bürgern 
als auch von auswärtigen gerne genutzt wird.

6 Anfragen der Ausschussmitglieder 

Frau Hülsmann regt an, eine Beschlussvorlage in Bezug auf die Kreismusikschule 
in den Hauptausschuss einzubringen.

Herr Ruß erfragt, ob hinsichtlich der Planung des Sportplatz Ost noch Zuarbeiten 
eingereicht werden können.

Frau Eichler spricht die Thematik Bebauung Schlossstraße an. Die 
Parkplatzdebatte müsse erneut geführt werden.

Herr Ruß erfragt den Stand in Sachen Haftung der Schülerlaptops.

7 Allgemeine Diskussion zum Thema "Vereinskoordinator / 
Vereinssportlehrer" - Gäste: Herr Kerkow(Kreissportbund), Vertreter der 
Vereine: SV Empor Kühlungsborn, FSV Kühlungsborn, Faschingsklub 
Kühlungsborn, Tennisclub Kühlungsborn, Segelclub Kühlungsborn 

Die Zuarbeit von Herrn Kerkow (KSB) wird verlesen.

Herr Lander berichtet von seiner Zeit als Vereinssportlehrer. Es sei grundsätzlich 
schwierig ehrenamtliche Helfer zu akquirieren. Dies treffe vor allem im Bereich 
der Nachmittagszeit zu. Vereinssportlehrer könnte man auch in der 
Kinderbetreuung einsetzen.

Herr Hübner erklärt, dass im Tennisverein ausreichend ehrenamtliche Helfer tätig 
seien. Herr Hübner weist darauf hin, dass die Ehrenamtsstiftung M-V 
Fördermöglichkeiten anbietet. 



Sitzung des Sozialausschusses vom 22.09.2021
Seite: 7/7

Herr Niemann teilt mit, dass der Bedarf an einem Vereinssportlehrer intern 
diskutiert wurde. Seitens des FSV bestehe aktuell kein Bedarf an einem 
Vereinssportlehrer.

Der Segelverein hat die Thematik ebenfalls intern diskutiert. Im Juni wurde ein 
Trainer halbtags angestellt.

Es folgt eine allgemeine Diskussion zu dem Thema.

Herr Lander weist darauf hin, dass der SV Empor Kühlungsborn einen 
Vereinssportlehrer benötigt. Derzeit umfasse die Handballsparte 180 Mitglieder. 
Pro Mannschaft werden ein bis zwei Trainer gebraucht.

Frau Müller äußert den Wunsch, dass die Stadt einen Sozialarbeiter anstellen soll. 
Eventuell bestünde die Möglichkeit die Stelle des Sozialarbeiters mit der des 
Vereinssportlehrers zu kombinieren.

Herr Niemann befürwortet einen Vereinskoordinator. Unter Umständen könnte 
sich ein Vereinsmitglied dazu bereit erklären, die Aufgabe zu übernehmen.

8 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung 

• Allgemeine Diskussion zum Thema "Vereinskoordinator / Vereinssportlehrer" 
Teil 2 

• Tagespflege Bürgerweg

9 Schließen der Sitzung 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:45 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:
Christiane Fink Chiara Splett
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